

Patrimoine pratique. Le Club Ronsard s'adresse à tous, aussi bien aux curieux désireux de s'instruire, qu'aux lecteurs et aux éditeurs en quête de nouveaux auteurs.

Le cinquième Printemps du Livre à Lattes

La cinquième édition du Printemps du Livre à Lattes, organisé par le Club Ronsard, se présente comme un événement culturel régional majeur. Il comporte plusieurs volets : un concours de dictée pour les élèves de cinquième, un concours de dictée pour adultes, l'attribution du Prix Ronsard au meilleur roman écrit par un auteur de la Société des Membres de la Légion d'Honneur résidant dans l'Hérault, un concours de peinture en direct ouvert aux peintres Lattois, et enfin, les 11 et 12 avril prochains, les auteurs régionaux présenteront et dédicaceront leurs œuvres à tous les visiteurs du salon. Le détail. Jean-Charles Point est le président du Club Ronsard. Né dans sa Drôme provençale, à La Laupte, près de Montélimar, vieux village médiéval, qui fut une des résidences des Dauphins de France, il a été marqué par une enfance heureuse. Cette terre nourricière sera pour lui, écrit-il, « sa grande muse aux sept mains. » Après plus de trente ans d'une vie trépidante au sein de l'Armée, il vit une paisible retraite à Lattes. Très jeune il fit ses premiers pas vers la poésie et la musique, puis, à l'âge adulte, vers la peinture, la sculpture et l'écriture. Auteur, il reste fidèle au roman historique, au récit et à la nouvelle. Son conte « La chouette blanche » obtient le prix d'honneur de l'Académie littéraire et poétique de Provence. Il devient membre de cette Académie. Auteur-compositeur, il a écrit des œuvres remarquées, interprétées en France comme en Allemagne : La messe de « Thibihirine », « Le requiem des pauvres », « Une messe provençale », des concertos pour piano et orchestre, ainsi que de nombreuses œuvres de musique de chambre.

« Défenseurs de la langue française »

Le Club Ronsard s'adresse à tous, aussi bien aux curieux désireux de s'instruire, aux lecteurs et aux éditeurs en quête de nouveaux auteurs, ou encore à tous ceux qui apprécient la langue française. Lecteurs émérites, internautes et autres novices de la toile virtuelle, découvrez des auteurs triés sur le volet, des conteurs d'histoires ordinaires et extraordinaires, des poètes et des artistes accomplis qui souhaitent partager avec vous des moments intenses et des rêves de liberté. Le Club Ronsard est d'origine lattoise, les fondateurs en sont deux amis, épris d'écriture : Jean-Charles Point et Amon Kand'Orht. Le Club est né en 2010 après une rencontre avec d'autres « défenseurs de la langue française » passionnés, regroupés à l'échelon international au sein



Jean-Charles Point, président du Club Ronsard créé en 2010 à Lattes. PHOTO DR

du Club Richelieu. Le Club Ronsard a une ambition : regrouper des auteurs qui s'engagent par leurs écrits et leurs témoignages quotidiens, à défendre la pureté de notre langue. Le nom de Club Ronsard n'a pas été choisi innocemment quand on connaît la vie de ce poète et de ses amis réunis au sein de La Pléiade. Les idées de la Pléiade sont d'ailleurs rassemblées dans un manifeste, « Défense et illustration de la langue française », publié en avril 1549 sous la signature de Joachim Du Bellay. Mais le Club Ronsard, c'est aussi le symbole de la rose, considérée comme la reine des fleurs. La complexité de sa structure en fait, pour J.-C. Point, une représentation du savoir.

Commemoration du centenaire de la guerre de 14-18

Sous l'habit d'une association, le Club Ronsard est avant tout un club qui a ses règles et ses exigences. Les auteurs qui en font partie ont été triés sur le volet ; seuls les trois membres fondateurs acceptent ou non les candidatures qui sont adressées au siège social de l'association avec lettre de motivation manuscrite accompagnée d'un CV à l'attention des membres fondateurs. L'entrée est limitée à un ou deux auteurs par an. Les critères de sélection sont basés bien évidemment sur la parfaite maîtrise de la langue française, mais aussi sur l'originalité, la conscience et l'approche culturelle des candidats. Dans le cadre du Printemps du Livre 2015, la Société des membres de la Légion d'Honneur est partenaire invitée du Club Ronsard. Le thème de cette année est tourné vers la commémoration du centenaire de la guerre de 14-18. Mardi 7 avril à 17h30, à l'Espace Lattara, une exposition sur la Légion d'Honneur, ses valeurs, son histoire, ses héroïnes et ses héros ouvrira la semaine. Dans la foulée à 18h30, l'éminente historienne, spécialiste de cette époque Béatrix Pau donnera une conférence sur les poilus du biterrois au Musée Henri Prades. Vendredi 10 avril à 16h30 à l'Espace Lattara, ce seront les collégiens qui seront mis à l'honneur et la SMLH distribuera des prix aux jeunes méritants bien classés dans la dictée du Centenaire avec le Club Ronsard. La remise des prix du concours de dictée pour les adultes est prévue le samedi 11 avril toujours à l'Espace Lattara à 18h. Samedi 11 et dimanche 12 avril, toute la journée, place de Lattre de Tassigny, la Légion d'Honneur s'exposera avec ses auteurs primés en compagnie de tous les écrivains membres du Club Ronsard.